

INFORME SOBRE DATOS TRIMESTRALES DE AFILIACIÓN A LA SEGURIDAD SOCIAL MARZO 2020 - ARAGÓN

08/04/2020

- **Importante descenso de la afiliación en marzo, tanto trimestral como interanual, debido a la paralización de actividad por las medidas del estado de alarma ante la crisis sanitaria.**
- **Huesca es la provincia aragonesa con mayores tasas de caída porcentuales del empleo.**
- **Desciende el número de trabajadores en todos los regímenes de afiliación.**
- **Todos los sectores de actividad sufren caídas interanuales del número de afiliados, destacando la Construcción y los Servicios, especialmente las ramas relacionadas con la hostelería.**

	Número afiliados	Variación trimestral		Variación Interanual	
ARAGÓN	556.294	-20.645	-3,6%	-18.663	-3,2%
ESPAÑA	18.445.436	-816.200	-4,2%	-651.553	-3,4%

Los datos de afiliación a la Seguridad Social a 31 de marzo de 2020, ofrecidos por el Instituto Aragonés de Estadística, reflejan un importante descenso del número de trabajadores afiliados en Aragón, tanto en términos trimestrales como interanuales. Existen 20.645 trabajadores menos que en el mes de diciembre y 18.663 menos que en el mes de marzo de 2019.

Los datos de la Secretaría de Estado de la Seguridad Social muestran también una disminución del número de afiliaciones en el conjunto de España, con mayores tasas de caída que en la Comunidad Autónoma.

La evolución de la afiliación en el último mes es un claro reflejo del efecto sobre el empleo de la paralización de la actividad económica por el estado de alarma ante la pandemia del Covid-19.

Se trata del primer descenso interanual de la afiliación en Aragón tras seis años de incrementos, siendo la caída más intensa desde septiembre de 2013.

Evolución interanual de la Afiliación en Aragón



	Número afiliados	Variación trimestral		Variación Interanual	
HUESCA	93.525	-5.975	-6,0%	-4.199	-4,3%
ZARAGOZA	409.204	-13.787	-3,3%	-13.189	-3,1%
TERUEL	53.565	-883	-1,6%	-1.275	-2,3%

Las tres **provincias aragonesas** muestran el mismo comportamiento de descensos del número de afiliados. Las mayores tasas de caída trimestral e interanual se registran en Huesca, seguida de Zaragoza y Teruel.

Aragón	Afiliados	Var. Trimestral	%	Var. Interanual	%
Régimen General	456.676	-18.493	-3,9%	-14.171	-3,0%
Régimen Especial Trabajadores Autónomos	99.560	-2.146	-2,1%	-4.479	-4,3%
Régimen Especial Minería Carbón	58	-6	-9,4%	-13	-18,3%
TOTAL SISTEMA	556.294	-20.645	-3,6%	-18.663	-3,2%

En el mes de marzo en Aragón ha bajado el número de trabajadores en todos los **regímenes de afiliación**.

Al margen de las caídas en el régimen especial de minería, con datos de número de afiliados más reducidos y superiores variaciones porcentuales, destaca el mayor porcentaje de caída trimestral de afiliación en el régimen general y el mayor porcentaje de descenso interanual del número de autónomos.

Aragón	Afiliados	Variación trimestral		Variación Interanual	
Agricultura	36.591	223	0,6%	-277	-0,8%
Industria	101.386	-227	-0,2%	-1.067	-1,0%
Construcción	33.645	-1.289	-3,7%	-2.479	-6,9%
Servicios	384.672	-19.352	-4,8%	-14.840	-3,7%
TOTAL	556.294	-20.645	-3,6%	-18.663	-3,2%

En términos trimestrales, se registra un descenso de la afiliación en todos los **sectores de actividad** salvo en la Agricultura. La mayor caída la registra el Sector Servicios, tanto en porcentaje como en volumen de empleo, con 19.352 trabajadores menos que en diciembre (-4,8%).

En términos interanuales, se observan disminuciones del número de trabajadores de todos los sectores. La caída porcentual más intensa se da en la Construcción, seguida de los Servicios.

División de actividad económica Servicios	marzo-20	Variación Trimestral	% Variación	Variación Interanual	% Variación
Servicios de comidas y bebidas	29.285	-4.887	-14,3%	-4.109	-12,3%
Actividades relacionadas con el empleo	4.835	-1.816	-27,3%	-4.068	-45,7%
Comercio al por menor, excepto de vehículos de motor y motocicletas	47.567	-3.053	-6,0%	-1.654	-3,4%
Servicios de alojamiento	4.841	-1.385	-22,2%	-1.308	-21,3%
Actividades deportivas, recreativas y de entretenimiento	5.572	-1.710	-23,5%	-1.193	-17,6%

Un análisis más detallado por **ramas o divisiones de actividad** dentro de los Servicios, muestra que los relacionados con la hostelería (servicios de comidas y bebidas y de alojamiento) han sufrido las mayores pérdidas trimestrales e interanuales de empleo.

Destacan también los importantes descensos del número de trabajadores en las actividades relacionadas con el empleo, el comercio al por menor y actividades deportivas, recreativas y de entretenimiento.